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PEDRO SÁNCHEZ, presidente del Gobierno. 

 

Gracias por atender esta breve comparecencia, simplemente para subrayar algunas 
cuestiones, porque efectivamente vamos a abordar en el día de hoy un debate muy 
importante para Europa y para España. Al fin y al cabo estamos hablando de las 
cuentas de los números, de las cifras que vamos a poner a los objetivos políticos 
que nos hemos marcado como Europa y también para un país importante de Europa 
como es España.  

Si hablamos de prioridades, pues evidentemente el cambio climático, la educación, 
Erasmus, la Política Agrícola Común, los fondos de cohesión, las políticas 
vinculadas, en definitiva, al pilar social también como la garantía juvenil o la garantía 
infantil, son cuestiones fundamentales para el Gobierno de España.  

He de decirles que la propuesta que ha presentado el presidente del Consejo 
Europeo a los distintos Estados miembros es altamente decepcionante y sin duda 
alguna no compartimos muchos de los aspectos que se han planteado. En primer 
lugar porque son peores, no solamente para el conjunto de la Unión Europea sino 
también para España, de la propuesta que hizo la presidencia finlandesa y son 
peores no solamente por la cuantía de las políticas vinculadas a España, también a 
las prioridades que tenemos como Europa, sino porque flexibilizan de manera 
inaceptable algunas cuestiones importantes para España como es, por ejemplo, las 
reglas del Estado de Derecho y por tanto la condicionalidad en el funcionamiento del 
Estado de Derecho a los recursos financieros a determinados Estados miembros.  

En segundo lugar también porque reduce de manera bastante importante políticas 
fundamentales para España como son las políticas de cohesión, también las 
políticas vinculadas con la PAC, con la Política Agrícola Común, también porque no 
resuelve una cosa importante para nosotros y es los recursos propios de la Unión 
Europea, y muchas políticas que podemos financiar, con nuevos recursos por 
ejemplo con un impuesto al carbón, en frontera, que es una de las demandas que 
estamos haciendo desde el Gobierno de España sistemáticamente en todos y cada 
uno de los Consejos Europeos.  

En definitiva, lo que quiero decir es que queda mucho por hacer. Queda mucho por 
hacer en el ámbito europeo. Queda mucho por hacer en el ámbito también de la 
contribución a España por parte de los presupuestos comunitarios y, en 
consecuencia, vamos a abordar una negociación muy compleja que se adivina larga 
no solamente para hoy sino para los próximos días, para las próximas semanas. Y, 
insisto en el punto de partida, altamente decepcionante, altamente decepcionante, la 
propuesta planteada por el presidente del Consejo Europeo tanto para el conjunto de 
la Unión como para España. 

P.- (Inaudible) 

Presidente.- Nosotros propusimos el otro día en la reunión que tuve con Torra en el 
Palau de la Generalitat, con el presidente de la Generalitat, una agenda para el 
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reencuentro. ¿Quién se va a oponer a que la sociedad catalana se reencuentre?, 
después de diez años de crisis, de conflicto de falta de concordia. ¿Quién se va a 
oponer a dar una oportunidad al reencuentro también entre Catalunya y el conjunto 
de España?. A mí me parece que es importante que superemos las diferencias, las 
discrepancias, que abramos esta vía de diálogo entre los dos gobiernos y que 
seamos muy conscientes de que vamos a una negociación muy larga, muy 
prolongada en el tiempo, como consecuencia de muchos temas que se han ido 
anquilosado por la falta de diálogo por parte de las anteriores administraciones, y 
que creo que va a ser una negociación compleja y si queremos abordarla con 
autenticidad, siendo generosos, responsables, teniendo una altura de miras por el 
desafío que tenemos entre manos, lo más importante es que hablemos en primer 
lugar de las cosas en las que podemos llegar a un acuerdo de manera mucho más 
fácil. 

No empezar por las conclusiones, sino empezar por aquellas cuestiones que 
lógicamente podemos estar más de acuerdo ambas administraciones. Nosotros 
vamos a ir a esa negociación con el mejor de los espíritus, con la mejor de las 
disposiciones, constructiva, y desde luego creo que también con una voluntad de 
transparencia absoluta. Ya lo dije en el Palau de la Generalitat, los mediadores, los 
relatores van a ser los 47 millones de españoles y españolas que van a ser 
conscientes, perfectamente conocedores de cuáles son los pasos los acuerdos que 
podamos eventualmente llegar en esa mesa. 

Esa es la voluntad, el ánimo con el que nosotros vamos a iniciar ese diálogo, en este 
caso, con el gobierno de coalición de la Generalitat de Cataluña. Siendo conscientes 
además de una cosa que me parece muy importante, el gobierno de coalición en 
España, que se va a sentar con el Govern de la Generalitat, representa también a 
una parte muy importante de catalanes y catalanas, y por tanto creo que, desde ese 
punto de vista, no solamente para los catalanes sino para el conjunto del país, es 
muy importante que se traslade eso, la voluntad de resolver desde el Gobierno de 
España y de encauzar una crisis que ha durado mucho, que se ha judicializado y 
que tenemos que devolver todos al terreno de la política.  

En segundo lugar, en relación con el mensaje, trasladaría un mensaje de confianza, 
el Gobierno de España, desde el inicio de las movilizaciones, ha tenido una actitud 
dialogante con el sector agrícola, hemos abierto una mesa por el campo, liderada 
por el Ministerio de Agricultura Pesca y Alimentación, también complementada en 
este caso por la ministra de Trabajo y Economía Social. Hay algunas cosas que 
podemos hacer a nivel de España y otras que vamos a debatir a partir de hoy mismo 
en Bruselas, pero lo que tiene que saber el conjunto de agricultores y ganaderos en 
España es que el Gobierno de España es el gobierno también de sus agricultores y 
sus ganaderos.  

Nosotros somos muy conscientes de cuál es la problemática ,que no es fácil, que no 
es sencilla que es compleja, que aborda efectivamente lo que son la política agrícola 
común pero también otras cuestiones que tienen que ver con la cadena de 
alimentación, con la transparencia en los precios, con los márgenes que tienen 
desgraciadamente algunas grandes distribuidoras en detrimento de los pequeños y 
medianos agricultores y ganaderos. Y en ese sentido, este Gobierno que es un 
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gobierno progresista, es empático con sus reivindicaciones y desde luego con toda 
responsabilidad y solvencia vamos a estar de su lado.  

Por tanto, confianza, paciencia y desde luego toda la interlocución con ellos porque 
evidentemente sus reivindicaciones son justas y les vamos a empezar a dar 
respuesta cuanto antes. De hecho, en este próximo Consejo de Ministros del 
próximo martes vamos a empezar con algunas de esas iniciativas para tratar de 
reequilibrar, digamos, esa transparencia necesaria en la cadena de alimentación. 

P.- (Inaudible) 

Presidente.- Yo entiendo que ustedes me pregunten por la segunda de las reuniones 
sin haber celebrado la primera, pero vamos a celebrar primero la primera reunión de 
verdad, yo voy con el mejor de los ánimos. Entiendo que el señor Torra tenga sus 
dificultades. A lo mejor no le guste el formato de la reunión, pero yo creo que si 
miramos desde el punto de vista de lo que ha ocurrido durante estos últimos diez 
años, y el paso que se va a dar el próximo miércoles, creo que es un paso bastante 
sustantivo por parte del Gobierno de España, también por parte de las fuerzas 
políticas independentistas, de sentarnos a ver de qué manera podemos resolver este 
problema y yo, como soy de los convencidos de que tenemos muchas más cosas de 
las que nos unen de las que nos separan, en este caso, con distintas 
administraciones, me refiero en términos sociales, no solamente políticos, sino 
sociales, en el ámbito catalán y en el ámbito español, pues espero que paso a paso 
y en un diálogo que va a ser complejo y muy difícil, también por el contexto y el 
medio ambiente que tenemos, pues espero que podamos seguir encauzando esta 
crisis porque creo que es lo que necesitan y lo que quieren los catalanes y el 
conjunto de españoles, el reencuentro. 

Creo que ha habido muchísimos años de reproche, de falta de diálogo, de 
incomunicación, de fracturas, de unilateralidad, que nos ha llevado a una situación 
que no es deseable para nadie y el Gobierno de España va a acudir con la mejor de 
las voluntades. 

P.- (Inaudible) 

Presidente.- Respecto a lo primero, evidentemente es una de las de las demandas 
que han suscitado en muchas ocasiones el colectivo y las OPIs, las organizaciones 
agrarias, y vamos a iniciar los trámites efectivamente para modificar esa ley. Y en 
segundo lugar, estamos hablando de una ley muy ilusionante para las dos fuerzas 
políticas que estamos en el gobierno de coalición progresista. Las dos coincidimos 
en que tenemos que hacer una modificación del Código Penal para garantizar, 
efectivamente una mayor seguridad, en los delitos y en las agresiones sexuales que 
desgraciadamente sufre un porcentaje no menor de las mujeres en nuestro país, en 
España, y en consecuencia pues esperamos llegar a tiempo. Llegaremos a tiempo 
pero, sobre todo y lo más importante más que la fecha, que cumpliremos con ella, es 
que vamos a dar un paso más y nos vamos a volver a situar a la vanguardia de la 
igualdad de género y de la protección y la seguridad de las mujeres.  

P.- (Inaudible) 

Presidente.- A mí me parece que es menor. De verdad entiendo que los medios de 
comunicación estáis en eso. A mí me parece que lo importante, lo fundamental, lo 
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trascendental es que abordemos una modificación del Código Penal necesaria para 
que las mujeres sean y se sientan más seguras. Hay muchísimas mujeres, desde un 
punto de vista porcentual, inaceptable, inasumible, para una sociedad como la 
nuestra comprometida con la igualdad de género y en contra de la violencia 
machista, que sufren agresiones sexuales, que sufren violaciones y todo eso es algo 
que tenemos que modificar en el Código Penal cuanto antes. Eso es en lo que está 
el Gobierno de España y esperamos que cuanto antes podamos abordarlo y sobre 
todo y ante todo que cuente con el mayor respaldo parlamentario. Muchísimas 
gracias. 

 

 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 


